

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3480

Murcia 11 Agosto de 1897

Tres ediciones diarias

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

DIARIO DE LA NOCHE.—TRES EDICIONES DIARIAS

SE PUBLICA BAJO LA CENSURA ECLESIASTICA

PRECIOS DE SUSCRICION: en la capital una peseta al mes; fuera cuatro pesetas trimestre. Los anuncios y comunicados á precios convencionales.

Tenemos establecida la venta en casi todos los pueblos de las provincias de Murcia, Alicante y Almería.

Los paquetes de veinticinco números los vendemos á setenta y cinco céntimos; pago adelantado ó garantía de alguna persona residente en esta capital.

PARA LAS SEÑORAS

BUENOS DIAS

¿Han usado ustedes Maypole Soap?

Para teñir en casa en 8 minutos.—Fabricación inglesa.

Con este jabon se tiñe en cualquier color, quedando permanente aunque se lave. —Sirve para teñir prendas de hilo, algodón, lana, seda, encajes, etc., etc.

NO MANCHA LAS MANOS

¡¡PROBADO Y OS CONVENCEREIS!!

PRECIOS.—Una pastilla color negro ó cardenal, 1 peseta —Una pastilla demás colores, 0 75 céntimos.

Representante en España, W. BARRINGER, Especerías, 3, Málaga

De venta en la droguería de los Sros. Ferrer Hermanos, Plaza de San Julian, 1, 2 y 3.—MURCIA.—Se necesitan agentes. 15-5

Gran Hotel de Roma

CARTAGENA

DR. TEOFILO GARCIA

En este acreditado establecimiento encontrarán los señores viajeros magníficas habitaciones, trato esmerado y precios módicos. MESA REDONDA Y A LA CARTA

Hospedaje de la Catedral

DIRIGIDO POR

FULGENCIO GALVEZ

Como costumbre de todos los años, para la numerosa clientela de este hospedaje desde primero de Julio empezamos el Cocido Casero, estando preparado á las doce de todos los días hasta las dos. Se sirven cubiertos á domicilio y en casa, desde seis reales en adelante hasta el precio que se desee.

Por semanas y quincenas en el hospedaje á precios convencionales.

HOSPEDAJE DE LA CATEDRAL

Plaza de Toros de Lorca

Se admiten proposiciones hasta el 30 de Agosto del corriente año para el nuevo arrendamiento de la misma, las cuales serán presentadas en las casas de los Sros. D. Raimundo Ruano, D. Marcelino Caro y D. Alfonso Franco. 8-4

ALTO AQUI

Filomeno Melgar y Antonio Serrano, vecinos de Torre Vieja y de profesión cocheros, tienen dispuestos un coche y dos tartanas para todo viajero que desee sus servicios, y al mismo tiempo buscan casas sin interés ninguno, dirigiéndose á la calle de San Pablo, número 9, y al mismo tiempo á las horas de los trenes en la estación de

TORREVIEJA

NO MAS CHINCHES

En la calle de la puerta de Orihuela n.º 32, barbería de Pedro Boluda, se vende un líquido que sirve para matar la peste y molestia semilla de los chinches; precio del frasco líquido, 20 céntimos cuartillo. No equivocarse, puerta de Orihuela 32, barbería.

ABAJO EL PAN DURO

EL BARCO

Molino harinero de Juan Antonio Martínez. En los molinos de las veinticuatro piedras, en el mismo, se vende harina cernida de trigo del país, al precio de 21 real para dentro de la ciudad, y para fuera á 20 los once kilos y medio, teniendo la cualidad de hacer el pan tierno y gustoso como ninguno. Se venden salvados. 15-12

LA VERDAD

Chocolates elaborados á brazo, en la calle de Madre de Dios num. 9, encontrará todo el que tenga por costumbre el consumir dicho artículo el chocolate puro y esquisito con todo su gusto y sabor lo que se llama puro y para convencimiento del consumidor puede pasar por esta para verlo elaborar, precio una peseta libra en adelante.

Nota.—se hacen tareas de encargo y se trabaja á domicilio.

NO EQUIVOCARSE

MADRE DE DIOS 9.

Edición de la noche-11 Agosto

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

CÁNOVAS-MURCIA

No pensemos ahora en el desamparo en que queda esta provincia tan predilecta del esclarecido patrio que tantos años la honró con su singular y valioso cariño: pensemos en honrar sus y mas su memoria imperecedera, inspirándonos solamente en los nobles sentimientos de la gratitud.

Sin ella, no merecemos la consideración de España, ni que los hombres ilustres fijen su atención en nosotros, porque los ingratos solo merecen el desprecio.

En medio de la inmensa pena que nos aflige, debemos sentir un orgullo consolador: el gran hombre de Estado, cuya trágica muerte es hoy el tema preferente de la prensa universal, es el Diputado por Murcia. El nos quiso honrar siempre con su representación, por tantos otros pueblos solicitada.

Cánovas-Murcia, es uno de nuestros mas legítimos galardones que podemos ostentar ante la historia por que él nos quiso siempre generosamente, y nos dió todo el reflejo de su brillante personalidad.

Pudieramos citar mil nombres de murcianos que solo por ser murcianos, han recibido grandes pruebas de afecto de aquel gran hombre. ¿Qué de extraño tiene que Murcia revele ahora su inmensa gratitud?

Creía D. Antonio con tal firmeza en el cariño de los murcianos, que no ha mucho tiempo, decía al que escribe estas líneas, que «Murcia seria siempre su último baluarte.»

Nosotros, que tanto le queríamos, sabemos hasta que extremo amaba este país; no todo lo debemos decir por el respeto debido á íntimas expansiones, pero recordamos que en una ocasión en que estaba expirando el general Cánovas, hermano de D. Antonio, este hablaba por teléfono al Congreso, para que se aprobara un crédito legislativo con destino á las obras de defensa contra las inundaciones.

¿Y cuando trajo á Murcia al Rey don Alfonso XII para que viendo por sí nuestro desastre de 1879, acudiera á su remedio?

No concluiríamos nunca el relato de sus muchas demostraciones de afecto. Pidamos á Dios por él y honrémoslo á sí propios con los dulces sentimientos de la gratitud.

Análisis del anarquismo

SUS REMEDIOS

Aterra y pone espanto en el ánimo mas viril ó mas despreocupado, el pensar en la trascendencia de los actos llevados á cabo por los afiliados á esa infernal asociación del anarquismo.

Dá plena idea de esa nunca presumida maldad del espíritu humano, el considerar que la palabra que siempre se guardó como calificativo de todo lo mas malo, de lo mas inicuo, de lo mas desordenado, *anarquía*, se ha aceptado para designar, nombrar y definir una asociación, un partido. Que no hay duda que esos hombres, que simbolizan y representan el mas desordenado desorden, viven y se mueven perfectamente ordenados.

Díganlo, sí, la premeditación, la reserva, acierto y tino con que llevan á cabo sus inicuos planes, y las sentencias de muerte que lanzan, siempre contra los miembros mas importantes del Estado; como ha ocurrido ahora, siendo víctima de uno de esos tenebrosos fallos, el Sr. Cánovas del Castillo.

I

Nadie, como no sea un malvado, de la calaña de los anarquistas, puede aceptar esos hechos, y apreciarlos como un bien indirecto para sus ideas ó planes políticos; porque con esta secta ó asociación del *anarquismo*, no hay *ceder ni recibir seguros*, pues una bala que ha herido de muerte al señor Cánovas, con igual fruición del que la disparó perforaría el pecho ó la cabeza de Sagasta, de D. Carlos, de Salmeron ó de Silvea.

II

No se conciben los fines y objeto que se proponen los que obran, no por otro prurito que el de traer la ruina, el caos; no se puede comprender la conducta del anarquista.

El hombre, hasta cuando obra el mal, persigue un fin útil, algo que honesto ó inmoral siga á su obra, sobreviva á ella y le reporte placer ó utilidad. El anarquista hace el mal por el mal.

La palabra *asesino* trae su origen del nombre del fundador, de una secta terrorífica, *Asasi*, que allá, en lo antiguo, reunió varios hombres, que eran su instrumento, su brazo, para que quitaran la vida con ciega obediencia y sin vacilar, á cuantos le estorbaban. Para ello narcotizaba al adepto, al iniciado. En este estado lo trasladaban á un bellissimo palacio con encantadores jardines, y al despertar se encontraba arrullado por hermosas y seductoras mujeres. Al poco tiempo se le volvía á narcotizar, y así se le sacaba de aquel sitio de materiales goces, y se le decía al recuperar la razón, que aquella vida de goces le esperaba cuando muriese, si se ejecutaba ciegamente cuanto su jefe le mandase.

Estos hombres, aunque engañados, persiguiendo un fin, esperaban gozar, pero qué fin práctico y útil se proponen los anarquistas, cuando prenden la mecha de la dinamita, blanden el puñal ó apuntan el cañon del revolver! ¡Ellos, hastiados de esta vida, disipada en los goces sensuales ó desesperados por no poderse los proporcionar! ¡Ellos, de cuyas conciencias huyó con malas lecturas y peores enseñanzas orales la idea de Dios, del deber y de otra vida con premios ó castigos! ¿qué cadenas pueden sujetar á esas fieras con forma humana, que no temen ni á la última pena aquí en la tierra, la privación de la vida, ni á la última pena que Dios aplica, el infierno ó la privación del bien sumo que anhelamos?

III

Gran estupor y decaimiento de ánimo produce el pensar que en lo humano nose cuenta con medios para *humanizar* de nuevo á esos desgraciados que se han *bestializado*. Y triste es el reconocer que á ese estado, más rebajado que el de las fieras, que no luchan y se destruyen sin causa, á esa exagerada ferocidad; á esa «fanfarronada del vicio y del crimen», se ha llegado merced á las enseñanzas que de palabra y por escrito, ya largos años, vienen dándose á los pueblos; matándose el sentimiento religioso; enseñando el derecho, con olvido del deber, fomentando todas las concupiscencias y deseos sensuales; ridiculizando, por cosa femenil y de niños, toda idea de sacrificio, de violencia á los apetitos y de humildad; descatozando en una palabra, á las masas, y ahuyentando de los corazones la idea cristiana, regulador seguro en las batallas de la vida.

IV

Así como los bacilos y microbios necesitan tiempo, dicen, para su germinación y desarrollo, en el organismo animal, esas doctrinas positivistas y anticatólicas que se han vertido durante el siglo, tenían que producir el *separatismo*, el *socialismo* y el *anarquismo*; que el alma humana, con el *detrimento* que en sí lleva siempre, es terreno abonado para aceptar el mal; y el sembrado desde lo alto tenía que germinar, cómo lo expresa á las mil maravillas un poeta con el diálogo en un burgués y un demagogo que dice:

Si mis labios ofenden tu poder, bien tu oído No me culpes á mí, culpa á tus labios Que del error apóstoles han sido. Imaginas, quizás, que entre los muros De los liceos, aulas y academias, Mueren como un rumor vuestros impuros Alardes, vuestras cínicas blasfemias? Cegó tus ojos engañosa nube, Y hay del abismo á devorarte sube

V

¿Y quién puede otra vez encauzar por las vías de la razón de lo justo y lo honesto, á tantos y tantos que andan unos á mayor y otros á menor distancia, alejados de ellas? Nada, ni nadie más que la doctrina y las prácticas de la religión de Cristo; que entre los dictados que El se dió, se llamó *camino*. Y el marchar contra El ó sin El es caminar al acaso, perdidos y sin saber orientarse. Esa reciente víctima, sacrificada al genio infernal ó *Demon* del anarquismo, D. Antonio Cánovas, confesó en parte esta mi afirmación, cuando dejó decir, que al terminarse la guerra de Cuba, había que mandar allí *frailes*, muchos *frailes* que restauraran en Cristo á tantos extraviados. Y esto es lo que necesita la moderna sociedad: más que de cañones, fusiles, presidios y tablados para el anarquismo, de evangelizadores que lleven otra vez el bálsamo divino de la doctrina y moral de Cristo á los corazones de esos, y otros muchos, que si no son del anarquismo, es porque no carecen de medios para sus concupiscentes goces, pero que tampoco creen.

Y ante este tan fácil y eficaz remedio para curar tamaños males, no se nos venga alarmando un diario de esta ciudad, que al lamentar esa iniquidad cometida contra el importante hombre de Estado, D. Antonio Cánovas, esclama en tono geremiaco: «¿Quién hará frente á todo, á todo, desde el anarquismo hasta la más odiosa de las reacciones?»

Ya sabemos que esa publicación diaria y local juzga como iguales el anarquismo y la mas odiosa de las reacciones. Pues ante esto que á todos arredra, ya sabe que tiene que venir una reacción, y que esta tiene que ser *igual* y contraria á la acción, como aprendió en física. Deténgase un poco á pensar este diario ante el último fruto, la última evolución de sus ideales políticos; y piense un tanto en que mientras el anarquismo y sus *afines* han traído este orden de cosas para España, nunca ella fué mas grande, próspera y respetada, que cuando se regia por leyes que llamará *reaccionarias* ese diario. Y por último, no olvi-

de como católico, que el Pontífice Leon XIII ha dicho que Satanás *anda suelto por el mundo*; que esos del anarquismo no son otra cosa que *demoniacos, satanizados, posesos*; y para purificar esta atmósfera *satanizada y hundir en el infierno á Satanás y los otros espíritus malignos*, como desea Leon XIII y manda que todos los días se pida en la Misa, no hay otros remedios, no hay otros, que los prescritos por el Redentor, y que comunicó á su Iglesia, aunque se calificquen de *odiosa reacción*.

Plegue al Cielo, entre tanto, que ese Dios, última palabra proferida por el Sr. Cánovas del Castillo, proferida á tantas otras ideas que en aquel terrible momento se agolparian á su poderosamente, ese ¡Dios mío! le haya ganado la salvación eterna.

A. J. G.

Exportación

(PRODUCTOS DE ESTA REGION)

Durante la pasada semana se han exportado por el puerto de Cartagena los siguientes productos de esta region:

Para Trieste y Newcastle, se han embarcado 3.300.000 kilos de mineral de hierro.

Para Marsella y Newcastle, un millón 14 636 kilos de plomo argentífero en barras.

Para Oran, 10.300 kilos de fruta fresca, 1050 kilos de pimiento molido y 340 kilos de mejama.

Para Amberes, (Bélgica) 200.000 kilos de blendas.

Para Marsella, 203.200 kilos de plomo desplutado en barras; 2.596 kilos de almindra en pepita, y 3.900 kilos de esparto obrado.

Los efectos de las huelgas se hacen sentir en la industria siderúrgica, contribuyendo á la preocupación el gran problema planteado por los obreros de tanto afecta al mercado de minerales.

En Alemania se sostiene el mercado, y en Francia se ha iniciado una pequeña mejoría en los precios, pero no ha prosperado, y como en los demás mercados siguen los consumidores á la expectativa y en prevision de futuros acontecimientos.

En los plomos sigue notándose mucha calma en el mercado.

La exportación de frutas de nuestra vega, casi en absoluta muerte.

CALASPARRA

9 Agosto 97.

Hoy es un día de tristeza y duelo para este país, tristeza y duelo tan intenso como justo, pues saben cuanto pierden.

Luego que por la prensa de Madrid se tuvo conocimiento del criminal y estúpido atentado y muerte del Excelentísimo Sr. Presidente del Gobierno, el pueblo en masa acudia en casa del ilustre jefe del partido conservador nuestro querido amigo D. Gabino Ruiz en manifestación del sentimiento que ha producido la noticia de un hecho tan villano y que priva al mundo de uno de sus mejores talentos, á la nación de una gloria, y á esta provincia y especialmente á este pueblo, de un protector cariñoso en quien fundaba sus esperanzas los que en mas de una ocasión imploraron con tan pronto como eficaz, resultado su amparo en días calamitosos.

Esa mano infernal arrebató á la pobre España la mano salvadora que en medio de tan revuelto mar nos tenia casi en puerto de segura salvación con sus universalmente reconocidas dotes y acertado tino en las peligrosas cuestiones que nos afligen. España entera verá prácticamente y lamentará cada día más tan gran pérdida.

Reciban SS. MM., el Gobierno, la nación entera y con particularidad su respetable esposa y familia la expresión mas sincera de sentimiento, el mas modesto pésame de este pueblo en donde queda esculpido en los corazones de todos el recuerdo de D. Anto-

